

TIPO DE CAMBIO



¿Qué es el dinero?

El dinero es un tipo de activo o de bien que es aceptado dentro de una comunidad como medio de pago para sus intercambios económicos y comerciales. Estos activos o bienes sirven como unidad de cuenta y depósito de valor, es decir, sirven para medir el valor de las cosas en una misma escala, facilitando así el intercambio y las transacciones entre las personas.

Tipo de cambio

El tipo de cambio es la tasa a la que una moneda puede ser cambiada por otra. Es un indicador crucial en los mercados financieros y determina el valor relativo de diferentes divisas. Se expresa como la cantidad de una moneda que se necesita para comprar una unidad de otra moneda.

¿Cómo entender qué es el tipo de cambio?

Imagina que estás planeando un viaje a un país extranjero. Cuando cambias tu moneda local por la moneda del país que visitarás, el tipo de cambio indica cuántas unidades de esa moneda extranjera recibirás a cambio de tu moneda local. Si el tipo de cambio es alto, obtendrás más dinero extranjero por cada unidad de tu moneda local. Por el contrario, si es bajo, recibirás menos dinero extranjero.

TIPO DE CAMBIO

Por ejemplo, si viajas desde Estados Unidos a Europa y el tipo de cambio entre el dólar estadounidense y el euro es 1.2, significa que, por cada dólar estadounidense, recibirás 1.2 euros. Los tipos de cambio pueden ser fijos, donde el valor se mantiene estable, o flotantes, donde varían según la oferta y la demanda en los mercados financieros. También existen tipos de cambio cruzados, que implican la conversión de dos monedas utilizando una tercera moneda como intermediario.

¿Qué es el tipo de cambio desde el punto de vista bancario?

Para un banco, el tipo de cambio es esencial en transacciones internacionales. Cuando un banco realiza operaciones de cambio de divisas para clientes o inversiones, se basa en los tipos de cambio actuales. Los bancos también siguen de cerca los movimientos del tipo de cambio para ofrecer tasas competitivas a los clientes que deseen cambiar moneda extranjera. Además, los tipos de cambio influyen en las políticas monetarias de los bancos centrales, lo que a su vez afecta las tasas de interés y la inflación en un país. Por lo tanto, los bancos deben estar al tanto de los cambios en los tipos de cambio para tomar decisiones financieras informadas y brindar un servicio eficiente a sus clientes.

Otros tipos de cambio

- Tipo de cambio de contado: es el utilizado en transacciones con entrega inmediata.
- Tipo de cambio de cierre: es el de contado a la fecha del balance general.
- Tipo de cambio histórico: es el de contado a la fecha de la transacción.

Referencias:

Equipo Editorial Etecé (2025). Dinero. Enciclopedia Concepto. Recuperado de: <https://concepto.de/dinero/>
Scotiabank (s.f.). ¿Qué es el tipo de cambio? Recuperado de: <https://www.scotiabank.com.mx/glosario-financiero/tipo-cambio.aspx>
Corporativo Fiscal Década (s.f.). Transacciones en Moneda Extranjera NIF (B-15). Recuperado de: https://cdn2.hubspot.net/hubfs/4362409/MaterialesCursos/VIII-3_22marzo2018_TRANSACCIONES_MONEDA_EXTRANJERA_NIF_B-15.pdf